

El Baluarte

Suscripción.—Sevilla: Un mes, 2 ptas.—Un año, 20 ptas.—Provincias: Tres meses, 750 ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado. Número atrasado, 25 céntimos de peseta.

DIARIO REPUBLICANO

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NÚM. 265.

Sevilla.—Martes 21 de Noviembre de 1899

AÑO XXIII.

El disloque

Gobierno en crisis; oposiciones sin fuerzas ni prestigios; protestas por doquiera; aquí una huelga; allá una perturbación; en otra parte contribuyentes que no tributan; y el Estado sin fuerza ni autoridad para hacer sentir el imperio de la ley.

Todo enervado, todo perdido. La restauración y la regencia ofrecen al país los frutos que podríamos prometernos. Aquí no hay Gobierno, no hay orden material, el orden moral se encuentra perturbado.

Hay que cortar el nudo con tijeras de acero muy bien templadas y muy afiladas, para que no se enrede ni se embote ningún filamento.

En Barcelona no hay Alcalde ni le habrá. La Diputación provincial pone su veto al secretario interino para que se presente a la oposición, atribuyéndose una a manera de soberanía contra el decreto ministerial de provisión de plazas. Valencia, por boca de su popular diputado republicano, declara que ni ha pagado el primer trimestre, ni pagará los sucesivos, y el ministro contesta con minucias impropias de su cargo. Coruña resiste. Valladolid se prepara. Zaragoza se apercebe. Las Cámaras de Comercio amenazan. Todo anuncia tempestuosas catástrofes y fuertes vendabales.

El sentido jurídico se ha convertido en sentido de hipócritas y malévolas indignidades. El flamante presidente del Consejo, clerical impertinente é hipócrita creyente. Regionalista de palabra y dictador ridículo de hecho: un Narváez de guardarropa. Sus auxiliares, tan pequeños como él, y tan chiquitos, que ni aun han podido resaltar sus argucias de leguleyos empingorotados.

Se ha desquiciado el Estado; han arruinado y empobrecido la nación; han deshonrado al pueblo, y hoy todavía se presentan arrogantes, enviviéndonos á todos en sudario de ignominia.

Comenzaron en borrachera los tristes días de 1875, y concluyen en melodrama y en tragedia los amargos días de 1899... con un desenlace en el que, si no brilla un rayo de luz que alimente la esperanza y fomenta la ilusión, habrá que convenir que ha terminado nuestra misión como pueblo, como nación y como madre de una raza nueva que en América y Oceanía todavía espera algo de nuestra virilidad y de nuestros legendarios empeños.

Inglaterra en el siglo XVII, y Francia en el siglo XVIII, escribieron su leyenda después de emancipadas.

España aún tiene bríos. El pueblo español conserva energías y virilidad suficientes para sacudir el yugo de sus vergüenzas, irguiéndose potente y vigoroso para demostrar al mundo que aún vive, que aún tiene alientos y que aún es capaz de demostrar hasta dónde llega su valor y su arrogancia, escribiendo en letras de oro su moderna leyenda de conquistas del trabajo, de la civilización y del progreso.

Pueblo: el estorbo es el régimen. Los peligros de tu ruina están en el Estado actual; destrúyelo, crea nuevas instituciones y un Estado ejecutor de tu voluntad soberana, y al grito de salvación de España y República te redimirás.

El mítin de Utrera

El día 25 se celebrará el mítin revisionista, con caracteres de asamblea de unión republicana de la región andaluza, en el que se presentará de manifiesto una vez más el crimen judicial cometido con los desventurados que consumen su vida en los inmundos calabozos de Montjuich. Para esto reclamamos justicia y reparación, que si no han de restañar la inocente sangre vertida, ofrezcan al menos el saludable ejemplo para lo futuro de que aún hay corazones esforzados y varones decididos á exigir é imponer el castigo de los culpables.

La unión republicana se impone en estos días de tristes amarguras y de trágicos fines, de un régimen envilecido y deshonrado. Los varios mítins celebrados en distintos puntos de España, la magna reunión que tuvo lugar en el Circo de Colón de Madrid, en que 8,000 republicanos,

con los representantes de centros y círculos de 36 provincias españolas, proclamaron la fraternidad republicana y sellaron la unión con delirante entusiasmo, acusan la verdadera orientación de los republicanos españoles, y no dudamos que la importantísima asamblea de Utrera, abundando en esos mismos levantados propósitos, demostrará con hermosa unanimidad que esta hermosa comarca andaluza, en que late el sentimiento de la patria y resalta el amor á la causa de la República, completará esa obra admirable, iniciada ya en los puntos indicados, y desechando diferencias, se pondrá á la altura de su misión, en estos momentos decisivos, en que está en tela de juicio la integridad de la patria, maltrecha la honra y entredicho la libertad y el honor de los ciudadanos.

Que un común y efusivo abrazo confunda á todos los representantes en los hermosos sentimientos de fraternidad republicana. Que suene unánime y entusiasta el grito de unión, con el pensamiento puesto en la patria y el brazo en acción para librar la batalla decisiva.

Arrojar al tirano y elevar á las alturas del Capitolio, por el esfuerzo de todos, la inmaculada bandera de la República.

Miscelánea

Los curas y los frailes se odian en todas partes, pero más que en ninguna, allá por Galicia.

¿La causa? Que los primeros cobran las misas á seis reales, y los segundos las dicen ahora á tres.

¡Pícara competencia! Con razón se te combate. Tu maléfico influjo es tanto que rebajas las misas al nivel de las patatas.

Mucho me temo que, siguiendo así, lleguen á anunciarse algún día en esta forma:

«Misas gratis, y en plato de nabos al final.»

¡Pobre religión de mis mayores, y cómo te han puesto los encargados de velar por tu pureza!

De lo cual me alegro, por supuesto.

**

Un P. Llaveneras, superior de los padres misioneros capuchinos de Ultramar (¿qué significará esto desde que no tenemos colonias?), reparte una circular sable, pidiendo dinero para atender á las necesidades de su cargo y edificar una residencia cuya construcción ha comenzado ya y para todo lo cual no cuenta con otros recursos que con los que le proporcione la Divina Providencia.

Hace tiempo me acometió un mendigo en la calle, diciéndome: «Una limosna, caballero, que no tengo más amparo que el de Dios, y me muero de hambre.»

Lo mismo exactamente piensa ese P. Llaveneras. No contando más que con la Providencia, acude á los fieles.

¡Y á esto le llaman fe!

JOSE NAKENS.

LOS DEVOTOS

¿Cómo se hace un devoto? ¿Cómo se convierte un hombre de impio en piadoso?

Estas preguntas equivalen á estas otras: ¿Qué es lo que hacen en el mundo el clero y los jesuitas? ¿Para qué sirven esas colectividades que tanto dinero cuestan y tantos trastornos producen en las naciones?

Pues bien, los devotos se hacen de dos maneras.

Una es muy difícil, y por esto ha tiempo que fué completamente desechada.

Consiste en lograr que los avaros se hagan generosos y caritativos; los lujuriosos, castos; los iracundos, suaves como un guante; los soberbios humildes como la tierra; en una palabra, y usando el lenguaje de la Iglesia, sustituir á la naturaleza con todas sus imperfecciones y pecados con la gracia engendradora de todas las virtudes é imperfecciones.

Esto, dicho sea de paso, nos afirma la fe que si humanamente es imposible, por la eficacia de los sacramentos, es sumamente fácil y hacedero.

Resultó, no obstante, que la cosa salía un poquito desigual y los cristianos de todos los tiempos siguieron por completo los impulsos de

la naturaleza, por más que confesaban, comulgaban y obtenían bendiciones é indulgencias.

Era para desesperarse ver que, después de misiones y novenas elocuentemente predicadas, tres comuniones generales en que pueblos enteros tomaban parte, seguían los usureros desolando al pobre, los soberbios exigiendo el incienso de la adulación y los egoístas encerrándose en un fanal de hielo.

—¿Qué hacemos?—se decía la gente de sotana.—Porque si hacemos en los pueblos modernos un recuento de católicos, nos vamos á encontrar con que no hay uno.

Entonces se acudió á otra manera de fabricar católicos y devotos, que está dando los más brillantes resultados.

Consiste sencillamente en no ocuparse para nada de los vicios ó pasiones de cada individuo, contentándose con que esos vicios se avengan á vivir cubiertos santamente con un escapulario y adornados con un rosario.

A los lujuriosos se les dice: «Vosotros podéis seguir en todos vuestros desvanos; podéis seducir doncellas; podéis engañar casadas; podéis desflorar vírgenes; podéis mantener horizontales ó instantáneas, (pero en el pero consiste toda la perfección), pero habéis de pertenecer al Apostolado de la Oración y practicar la comunión reparadora de los primeros viernes del mes.

Vosotros, los soberbios, podéis seguir sin inconveniente alguno siendo tiranos crueles de vuestros criados y empleados; podéis seguir escupiendo en el rostro á todo el que no tuvo la suerte ó la desgracia de nacer de padres nobles y hacendados; podéis seguir haciendo que se os adore subidos en el altar, ridículo, es verdad, pero altar al fin, que os alza vuestro orgullo. Lo único que se os pide es que visiteis periódicamente la residencia de los jesuitas, donde no temáis, se respetarán y aún fomentarán todas vuestras vanidades.

Habéis de dar dinero para fundaciones piadosas; pero estad ciertos de que ellas ayudarán á satisfacer vuestra vanidad, pues los ministros de Jesucristo tendrán sumo cuidado de que por todas partes aparezca vuestro nombre, vuestro escudo esculpido en piedra, vuestra corona tallada en mármoles y bronce.

A los egoístas se les grita:—Venid, formad parte de la congregación piadosa, vestid el escapulario de la Inmaculada Concepción, rendid culto al Patriarca San José. ¿No veís que la devoción y el recogimiento son un motivo cual ninguno para que os encerréis en vuestras casas, os aisléis del mundo entero y no tengáis, no digo que socorrer, pero ni aun que ver las miserias y necesidades de vuestros hermanos?

Y vino la reacción religiosa y todos son hoy católicos fervientes, socios de no se qué apostolados, cofrades de no se qué asociaciones, comparsas de no se qué pantomimas: pero devotos en toda la extensión de la palabra, devotos auténticos, característicos, ideales y prototipos.

El mundo está dividido hoy en hombres que tienen vicios, defectos y pasiones, y se llaman por eso pecadores, y hombres que tienen los mismos vicios y las mismas pasiones, corregidos y aumentados, pero santificados por el escapulario ó la medalla.

Son avaros ó lujuriosos ó ladrones que huelen á incienso; que en vez de la cadena del presidio elevan al cuello la cinta azul de la Inmaculada y sobre el corazón lleno de cieno ponen el corazón de Jesús.

Por eso cuando en nuestros tiempos oímos hablar de conversiones, nadie pensamos en gentes que de viciosas se hagan practicantes de la virtud cristiana, sino que nos decimos: ahí están unas cuantas podredumbres que se han envuelto en el tisú brillante de la devoción; ya hay unas cuantas lujurias ó soberbias que lleven escapulario y comulguen; el clero cuenta con unos cuantos devotos, comparsas ó coristas para sus teatrales espectáculos.

GIL BLAS DE SANTALLANA.

En el Transwaal

Mirando sobre el plano del Transwaal y la Colonia del Cabo, y deduciendo de las noticias

que comunica al cable, se ve claramente que el avance de los boers en su invasión por todas las fronteras, ha sido extraordinario. No han perdido ciertamente el tiempo los ejércitos de las repúblicas coaligadas. Últimamente los orangistas han ocupado á Colesbers y han proclamado la soberanía de su nación sobre dicha plaza.

Aparte de esta noticia, las otras que ha comunicado el cable durante las últimas veinticuatro horas son muy lacónicas, pero de ellas puede deducirse que las contrariedades para los ingleses aumentan. Una dice que los boers continúan su movimiento de avance, ocupando al paso poblaciones de importancia, y otra asegura que de Pretoria han salido veinte trenes para transportar á los prisioneros ingleses. Relacionando esta noticia, verdaderamente sensacional, con la ayer publicada de que corrían rumores de haberse rendido en Ladysmitk las fuerzas mandadas por White, hay necesidad de dar algún crédito á dichos rumores. Porque cuando se envían veinte trenes á recoger prisioneros, éstos deben ser numerososísimos.

Hay además otra noticia que da fuerza de verosimilitud á la de la rendición de Ladysmitk. El que general Joubert, que mandaba las fuerzas sitiadoras, se ha corrido hacia el Sur para auxiliar á Bohta y oponerse al avance de los refuerzos ingleses.

Entre todas las tribus indígenas del Cabo se nota una franca tendencia á ponerse de parte de los boers.

El contingente que pueden proporcionar á los ejércitos aliados es enorme, y su entrada en escena da un nuevo aspecto á la campaña, muy desfavorable para los ingleses.

Estos se han indignado contra las tribus á quienes creían dispuestas á mantenerse neutrales, y apelan al procedimiento de negar que hayan concertado alianzas con los boers.

Sin embargo, se sabe que en la toma del territorio de Kama cooperaron con sus fuerzas varios jefes indígenas.

Las tribus del Natal se muestran muy propicias á los boers, habiéndoles entregado sin resistencia y con gran regocijo los distritos Barkly y Hebron. Algunos jefes han prometido á los boers su ayuda para cuando se les ordene entrar en operaciones.

Hospicio provincial

XXXXI

LA TEMPESTAD

Con hombres como el dignísimo obispo de Nancy, pronto sería del dominio público cuanto gatuperios, abusos, arbitrariedades, ilegalidades y hasta crímenes se cometen por las beatas, y si todavía es poco la autoridad de un obispo católico, que ante la faz del mundo denuncia hechos tan graves como los cometidos por las hermanucas del Buen Pastor, y sostiene con tanta valentía, apelen todas las autoridades, á cuyo cargo están todos los establecimientos benéficos; y prescindiendo de atenciones y miramientos vanos, que no deben tenerse cuando se trata de obrar bien, de ejercer la caridad en favor de aquellos desgraciados que gimen bajo el gobierno de estos seres, que en mala hora se llaman beatas, á abrir una información, no preguntando á ellas, según tienen por costumbre cuando tratan de enterarse del estado de la casa, puesto que buen cuidado tienen de depositarle y llevarle al terreno que á ellas les conviene, sino que debe desde luego tomarse declaración á los que sufren bajo su presión, y entonces se verían cosas estupendas.

Con razón dice el citado obispo de Nancy que se inclina á creer que lo que allí pasa con aquellos desgraciados seres, sucede tal vez en todas las demás, puesto que la madre generala ó provinciala lo sabe y no ha procurado poner coto á tales demasías.

Tiene razón el ya citado obispo de Nancy: todos lo saben, tanto la generala como los Jefes de los Establecimientos benéficos, Diputaciones, capellanes, confesores, médicos, practicantes y todos están mudos cuando se trata de hacer algo en favor de los asilados; las creen tan poderosas, que todos las temen, menos el obispo de Nancy y nosotros, que no queremos que sufra tanto el que ya por tantos conceptos es desgraciado, el que entra en aquellas casas mal llamadas de caridad, y que mejor les cuadraría el nombre de centros de perversidad.

No se ha equivocado el citado obispo, puesto, que según parece, ha llegado el momento de saberse todo, y si no, que hable Barcelona, con su Magdalena Dugas, Madrid y Sevilla, de cuya capital se cuentan horrores, que llegarán á ser del dominio público, se sabrá lo que pasa en el Hospicio, aunque ya nos hemos ocupado de este establecimiento y de las que lo desgobernaban, y aquí no puede decirse que no lo sabe nadie, puesto que lo hemos tratado en cuarenta y cuatro artículos, y en letras de molde se lo haremos saber todo detalladamente á la madre generala y al Director general de la regla, á fin de que no aleguen ignorancia, y siquiera por dignidad, to-

men la resolución de trasladar las actuales, sin dejar una sola, y que con sus huesos vayan a parar á otra parte, puesto que hasta en la bóveda de la iglesia, después de muertas, estaban muy cerca de la casa.

Las beatas de la Casa-Cuna de Jerez tampoco dejan nada que desear, son de la misma calaña que las de este hospicio, las de Barcelona, Madrid, Nancy, etc., y para probarlo, diremos que ayer se presentó en nuestra oficina una desgraciada víctima de la avaricia de las citadas beatas de Jerez, y con lágrimas en los ojos nos contó horrores de aquella casa, que, de ser cierto (que no lo dudamos), merecen aquellas hienas los tormentos de la Inquisición.

¡Cuándo el pueblo se convencerá que entre esta clase de gentes no hay otro Dios que el dinero; que no tienen más que la capa de la hipocresía, y convencido de ello, llegue el día de la justicia humana, ya que la divina tarda mucho.

De esta suerte, se redimirá á tanto ser como entra en sus manos, que desde el momento que nace es desgraciado, y que sigue siendo desgraciado hasta después de muchos años, que ya pretende sacudir el yugo que les sujeta, y entonces les tiran á la calle sin recurso alguno, después de haberle explotado inicuamente en su favor para enriquecerse ellas y enriquecer á sus superiores jerárquicos.

UN AMIGO DE LAS BEATAS.

De actualidad

DE BARCELONA

Por las últimas impresiones que se reciben, puede asegurarse que está próxima la solución del conflicto.

Han abierto casi todos los establecimientos que habían sido cerrados por orden del capitán general.

Los industriales van pagando la contribución que les corresponde por el último trimestre.

LAS CAMARAS DE COMERCIO

La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha entregado al presidente del Consejo un nuevo documento felicitándose se reconozca la necesidad de restablecer la concordia entre el gobierno y el país, elevando con tal motivo á la regente su respetuoso sentimiento de agradecida y su aplauso, creyéndose en el caso de formular las bases para el restablecimiento de esa perdida concordia, indispensable para todos.

Las circunstancias del país, los compromisos del gobierno y el justificado desengaño de los pueblos, demandan algo rápido, concreto y eficaz.

Los 241 organismos que representamos—dice—suspiran porque la política de la paz y de la concordia sustituya á la política de los desdenes, de los odios y de los desengaños, y creemos, por tanto, se hacen precisas las siguientes soluciones:

Transformación inmediata del presupuesto de gastos; economía rápida de cincuenta millones de pesetas; supresión de las juntas y centros consultivos, comisiones y gratificaciones; simplificación de los negociados centrales en los ministerios, y la promesa de realizar otros cincuenta millones de economías en los presupuestos de 1901.

A más, retirar los proyectos acerca de las utilidades, timbre y derechos reales, modificándolos después de escuchar al comercio y á la propiedad; la inmediata presentación de un proyecto radical de incompatibilidades en armonía con las aspiraciones del país y del gobierno, y por último, la modificación del proyecto de descentralización administrativa, en sentido más amplio, transformando la elección de diputaciones y ayuntamientos.

La comisión permanente, esperando que el gobierno les facilitará su delicada misión, y creida ha transcurrido tiempo sobrado desde el tratado que se firmó en París para poner en práctica los remedios que exigen el presente y el porvenir de nuestra nación.

MALAS IMPRESIONES

La entrevista del presidente del Consejo y la comisión de las Cámaras ha durado una hora, habiendo salido la última mal impresionada.

El Sr. Silvela—según dicen—se negó á ofrecer nada respecto de las cinco conclusiones que aquella le presentó, declarándose en completo desacuerdo.

El jefe del gobierno estuvo con los representantes de las Cámaras menos explícito que en la entrevista de Marzo último.

CONTESTACIÓN DE SILVELA

El jefe del Gabinete ha contestado á la comisión de las Cámaras de Comercio que el gobierno ha realizado 30 millones de economías verdad, y que si las oposiciones demuestran la posibilidad de aumentar dichas economías, las aumentará, agradeciéndoselo.

El gobierno no puede aceptar el compromiso de reducir los gastos del año venidero en 50 millones, desconociendo los resultados que pueda dar el futuro presupuesto.

Afirmó el Sr. Silvela que el Consejo de Estado y el Tribunal de Cuentas se han reorganizado algo y que la reorganización total se hará á la brevedad posible.

La ley de incompatibilidad, precisa al gobierno presentarla inmediatamente.

No retirará sus proyectos sobre las utilidades derechos reales y timbre, pero aceptará las enmiendas que las mejoren, especialmente aquellas que tiendan á respetar el conveniente secreto de los libros y documentos.

A más al proyecto de descentralización

se aceptarán también las enmiendas que lo mejoren.

LA EDAD DEL RECLUTA

Ha sido aceptada la proposición del señor Suárez Inclán referente á la edad de ingresar en filas. Cuando la fije el Congreso en veintidós años, el año siguiente y el terceto de la aprobación de la ley no se celebrarán sorteos, comenzando á regir íntegramente después del cuarto año.

CONTRA LA FILOXERA

Los diputados de las regiones atacadas de filoxera han acordado pedir un crédito de quinientas mil pesetas.

El Director de Agricultura está conforme cuando las Cámaras lo voten.

OTRO CONFLICTO

Ha circulado una alocución impresa de los gremios de Valencia, la cual está firmada por 70 síndicos de aquellos, en cuyo documento se rechazan los presupuestos actuales.

Se teme que surja en dicha capital un nuevo conflicto.

VARIAS PETICIONES

Las Palmas.—La Asamblea provincial ha acordado pedir el concierto económico y la declaración de puerto franco.

En caso de que estas peticiones sean negadas, solicitarán que la Diputación de cada isla satisfaga el cupo que á cada una corresponda.

POR LOS OBREROS

Valladolid.—La mayoría de los fabricantes se ha reunido con objeto de concertar las bases para la Asociación de dueños de fábricas, la cual ha de proponer la creación de un monte-pío que ponga al obrero al amparo de la miseria y de los accidentes del trabajo.

OTRA INSURRECCION

Se dice que los indígenas de la colonia de Nueva Guinea se han insurreccionado.

ENTREVISTA DE REYES

Londres.—Ha llegado el Emperador de Alemania.

La Reina Victoria lo esperaba en la estación de Windsor.

LOS PRISIONEROS DE FILIPINAS

La junta de señoras que gestiona la libertad de los prisioneros de Filipinas, se propone visitar al presidente del Consejo para exponerle que anuncian su llegada á Madrid, con objeto de celebrar una reunión magna, las juntas provinciales.

Silvela é Isolda

ÓPERA EN TRES ACTOS DE RICARDO WAGNER

ACTO PRIMERO

Rico camarote de un buque, en el que Silvela conduce á Isolda, para casarla con el regenerador, guapo joven que le ha ofrecido su mano.

Escena primera.—Laméntase la altiva Isolda de los malos papeles que la han hecho representar sus hijos y se opone á que Silvela la conduzca á tierra extraña con promesas y halagos engañadores. Manda descender la cortina.

Escena segunda.—Véase la popa del navío donde están Silvela, Polavieja y otros tripulantes, dando la última mano al programa de la Unión Conservadora.

Isolda sigue hablando á su servidora Brangania, quejándose de que Silvela, después de haber sido cómplice de las desgracias que sufre, la conduzca á casarse con un caballero á quien desconoce.

Brangania pide permiso á Silvela para que Isolda vaya á saludarle.

SILVELA.—Luego el viaje llegará á su término. Cúmplase cuanto ordena mi señora.

Escena tercera.—Cuenta Isolda á su doncella que halló á un caballero herido por una daga florentina, que no era otro que Silvela. A punto estuvo Isolda de matar al héroe con la misma daga; pero lejos de llevar á cabo su crimen, se enamoró del caballero. Siéntese resuelta á matar, no sólo este amor, sino á quien la conduce para casarla contra su voluntad y matarse ella, valiéndose de unos filtros que su madre la dejó al morir.

Brangania la consuela, más ella insiste en matarle y matarse.

Escena cuarta.—Rancés, siervo de Silvela, dice á Isolda que se acerca el término del viaje y que divíbase ya el pabellón del regenerador que ondea en tierra. Replica Isolda, que Silvela debe presentarse á redirla homenaje.

Escena quinta.—Isolda ordena á Brangania que disponga el filtro de la muerte en una copa de oro para Silvela. Aparece éste.

Escena sexta.—Recrimina Isolda á Silvela de cuantos yerros y desaciertos ha cometido, recordándole sus traiciones políticas. Silvela habla del general cristiano, de su fiel Rancés, de Villaverde, Dato y otros caballeros que le siguen. Isolda le ofrece la copa del veneno y le invita á beber, prometiéndole que luego beberá

ella. Silvela, apesar de saber que en la copa está la muerte, bebe.

Brangania ha equivocado el filtro, y en lugar de la muerte, ha dado á beber el programa del general Polavieja, con el cual Silvela é Isolda cae uno en brazos del otro, sintiendo los deleites del amor más intenso.

ACTO SEGUNDO

Es de noche. La luna ilumina los frondosos jardines del castillo donde habita Isolda. Sale ésta agitada de su habitación.

Escena primera.—Brangania intenta disuadir á Isolda de la entrevista preparada con Silvela. Dícele que la convocatoria de las Cortes es una estratagemma que solo servirá para perderla á ella y á Silvela.

Todo es en vano, como la señal para que comparezca Silvela es apagar una antorcha, que alumbraba la entrada de la habitación de Isolda, ésta ordena que apague la luz para que venga el caballero de la daga.

Escena segunda.—Los dos amantes, en su diálogo, cantan un himno. Silvela habla de sus famosos proyectos, que asombrarán al orbe; de las reformas de Villaverde; de los planes de Polavieja, y de las economías del Marqués de Pidal.

Escena tercera.—Entra precipitadamente el fiel Rancés para decir á Silvela que ha sido descubierto y que se ponga en salvo.

ACTO TERCERO

Jardines de un castillo medio derruido.

Escena primera.—Á la sombra de un arbol secular descansa Silvela, mortalmente herido, cuidado por Rancés. Dato prepara ungüentos; Polavieja hilas.

Apatece el buque que conduce á Isolda.

Escena segunda.—Al ver á Isolda, Silvela, jadeante, corre á su encuentro y se confunden los dos en prolongado abrazo. Mientras Isolda prodiga dulces frases á su amado, Silvela promete que hará salir del gabinete á Polavieja. Ella desfallece.

AMALIO SANZ.

Noticias locales

CAMARA OBRERA

Anoche se reunió en el Salón de Oriente la Junta directiva de este organismo.

Después de aprobarse varios asuntos del despacho ordinario, el presidente propuso á la Sociedad que se pidiesen al ministro de la Gobernación datos sobre el proyecto de reformas sociales que el Gobierno ha presentado á la aprobación de las Cortes.

La Cámara lo acordó así. Después acordó el nombramiento de socios honorarios á favor de los directores del *Diario de Cádiz* y *El Defensor de Granada* por la campaña que los citados periódicos han hecho á favor de la Cámara.

El secretario, Sr. Vera, presentó una proposición, que fué aprobada en todos sus términos, en la que solicitaba la citación de los gremios de albañiles y mecánicos ajustadores, para su incorporación á la Cámara; que una comisión de la junta directiva de la misma visitase á los que componen la representación del gremio de zapateros, á fin de lograr entre éstos el mayor número de adhesiones, en vista de que una gran parte se ha constituido independientemente de la Cámara; la publicación de un *Boletín Oficial* que sea órgano de las aspiraciones de la misma; el nombramiento de una comisión de Asuntos jurídicos, compuesta por tres letrados que cuando surja una huelga en algunos de los adheridos á ella, pase el estudio de sus causas á la sección de abogados, de ésta al de la directiva y, por último, que la Sociedad, en junta general, resuelva la procedencia de tal determinación.

Después se trataron otros varios asuntos del régimen interior de la Sociedad, originándose un ligero incidente entre dos socios, que pudo evitarse sin desagradables consecuencias.

La reunión terminó á las once de la noche.

LA TRIQUINOSIS

TRES ENFERMOS GRAVES

Hace días regresó á Sevilla, procedente de Antequera, el Sr. D. Miguel Baez, que habita en la casa núm. 12 de la calle Cuna.

Dicho señor traía unos chorizos que, por encargo de su hija, compró en una taberna de la estación del mencionado pueblo.

Al día siguiente de la llegada á Sevilla del señor Baez, tomaron en el almuerzo algunos de aquellos, chorizos el indicado Sr. Baez, su hija Soledad, niña de once años de edad y D.^a Isabel Baez, hermana de D. Miguel.

Al día siguiente repitieron las dos últimas, notando, á las veinticuatro horas próximamente, síntomas que parecían indicar una intoxicación.

El Sr. Baez también se sintió enfermo, después de su hija y hermana, sin duda, por no haber comido los chorizos más que una vez.

Llamado á la casa el médico de la familia, Dr. Angulo, éste diagnosticó desde luego la dolencia.

Hecho el exámen de los embutidos, resultó que contenían triquinosis.

Los tres enfermos se encuentran en grave estado.

Por real orden que publica la *Gaceta* se dispone:

1.º Que las divisiones de ferrocarriles se encarguen tanto de la inspección técnica como de la administrativa que al Gobierno compete ejercer sobre los tranvías y ferrocarriles económicos enclavados en las redes respectivas especificadas en la real orden de 14 de Agosto último, salvo lo referente al servicio de la vía en aquellos trayectos donde aquella se halle establecida sobre carreteras del Estado, que será inspeccionada, como hasta aquí, por las jefaturas de Obras públicas de las provincias.

2.º Que los ingenieros jefes de las provincias que, por virtud de lo dispuesto en el artículo anterior, deban cesar total ó parcialmente en la inspección de alguno ó algunos tranvías ó ferrocarriles económicos, procedan desde luego, sin necesidad de nuevo aviso ú orden especial, á hacer entrega del servicio que corresponda á los ingenieros jefes de las Direcciones de ferrocarriles respectivas.

Por acuerdo del Ministro de Fomento se ha dispuesto que, á partir del 30 de Septiembre último, cesen en el período de la gratificación de 1,000 pesetas, creada por reales órdenes anteriores, los catedráticos y auxiliares de Latin, Castellano y Matemáticas en los Institutos de segunda enseñanza, toda vez que hoy se halla modificado por completo el plan que dió margen á esas retribuciones.

UNA CIRCULAR

El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* publica la siguiente:

«Recibidas en este ministerio y en las comisiones liquidadoras de los cuerpos de Ultramar gran número de peticiones de individuos de la clase de tropa, procedentes del ejército de Cuba y algunos del de Filipinas, solicitando acogerse ahora á los beneficios del artículo 2.º del real decreto de 16 de Marzo último, (decreto orden número 61), una vez que por falta de tiempo, enfermedad, ausencia ú otras causas no pudieron presentar sus instancias en tiempo hábil, el rey, y en su nombre la reina regente del reino, accediendo á los deseos de los interesados, ha tenido á bien resolver que se admitan en las comisiones liquidadoras de todos los cuerpos regresados de Cuba y Filipinas, las solicitudes de los expresados individuos ó de los legítimos herederos de los fallecidos que, comprendidos en el real decreto citado, no se hallan acogidos oportunamente á las prescripciones de su artículo 2.º y deseen liquidar definitivamente sus alcances en la forma que en él se establece.»

Instantáneas es la revista de Artes y Letras más elegante, ilustrada y útil que se publica en España; su literatura es de los mejores escritores; su música inédita de los más célebres maestros; sus grabados en negro y colores de los más afamados dibujantes, fotógrafos y aficionados, y además publica obras clásicas ilustradas.

Su inmejorable papel y estampación, unido á su nueva forma y tamaño, hace sea un album semanal de inestimable valor.

En España solo cuesta 15 céntimos número seis meses, 4'50 pesetas, y un año, 8'50, y su director, M. Salvi, remite número de muestra pedido por tarjeta postal á sus oficinas, Clavel 1, Madrid.

Los Sres. Pagés y Peña, presidente y secretario respectivamente del Ateneo, visitaron ayer al alcalde Sr. Checa comunicándole su proyecto de que en los Juegos Florales próximos se ofrezcan premios á la virtud y al trabajo.

El alcalde les prometió estudiar el asunto.

Leemos en *El Derecho* la siguiente noticia:

«Por fin nuestro Ayuntamiento ha hecho algo útil en obsequio al prestigio que merecen los señores jueces de primera instancia de esta población.

Gracias á las gestiones que ha realizado cerca del Alcalde y algunos concejales el señor don Diego Davila y Godoy, juez del distrito de Salvador, el Ayuntamiento ha invertido parte de la suma consignada en su presupuesto para gastos de material de los Juzgados en pintar y decorar decentemente la sala de audiencia del distrito del Salvador, proponiéndose hacer lo mismo respecto á las de los demás distritos.»

El domingo 26 del corriente mes, á las once de la mañana, continuará, en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, candelabros y otros efectos verificados en el mes de Febrero de 1899, que no hayan sido renovados por sus dueños.

Este acto tendrá lugar en la Oficina Central del Establecimiento, calle de San José número 17.

El segundo y definitivo reconocimiento de presuntos inútiles ha sido señalado para el día 28 del actual.

Ha fallecido en esta capital la distinguida señorita doña Dolores Dutóit y Puerto.

En paz descansa.

Profesor de francés, parisién, da lecciones á precios módicos. De ocho á nueve y media clase colectiva para adultos de ambos sexos.—Padre Marchena 5.

El Sr. D. Hilario del Camino ha ofrecido un premio para los juegos florales que el Ateneo organiza. Esta noche se efectuará la apertura del curso en dicho centro.